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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
die Pferdeschwemme in Ottersleben ist prägend für den alten Ortskern. Zwischen 1998 
und 1999 wurde die Pferdeschwemme aufwendig von Mitarbeitern der GISE saniert und 

die historische Struktur mit den Bruchsteinmauern wiederhergestellt. Auch das Umfeld 
wurde aufwendig gestaltet.  
 

Leider hat sich in den vergangenen Jahren der Pflegezustand der Pferdeschwemme 
merklich verschlechtert. Vor einiger Zeit wurde die Wasserfläche von der sogenannten 
Entengrütze (lat. Lemna minor L.), Schlick und Laub gereinigt. Die entfernten Materialien 

wurden neben der Pferdeschwemme abgelegt und zeugen als versteinerter Klumpen noch 
heute von der letzten Reinigung. Eine weitere Reinigung der Wasserfläche wurde seitdem 
nicht vorgenommen, da wohl keine Firma gefunden werden konnte. 
Im Umfeld der Pferdeschwemme sind die Grünflächen und Baumscheiben verkrautet und 

unansehnlichen. Ebenfalls ist das Klein- und Großpflaster zugewachsen.  
 
Daher frage ich Sie: 

 
1. Wer ist für die Reinigung der Wasserfläche der Pferdeschwemme zuständig? 

a. Wann erfolgt die nächste Reinigung der Wasserfläche? 

b. In welchem Intervall soll die Reinigung der Wasserfläche zukünftig erfolgen? 
c. Wann wird der versteinerte Klumpen der letzten Reinigung entsorgt? 

2. Wer ist für die Pflege der Grünflächen und Baumscheiben der Pferdeschwemme 
zuständig? 

a. Wann erfolgt die nächste Pflege der Grünflächen und Baumscheiben? 
b. In welchem Intervall soll die Pflege der Grünflächen und Baumscheiben 

zukünftig erfolgen? 

3. Wer ist für die Reinigung und Pflege der Pflasterflächen der Pferdeschwemme 
zuständig? 

a. Wann erfolgt die nächste Reinigung und Pflege der Pflasterflächen? 
b. In welchem Intervall soll die Reinigung und Pflege der Pflasterflächen 

zukünftig erfolgen? 
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4. Falls es innerhalb der Stadtverwaltung unterschiedliche Zuständigkeiten für den 
Bereich der Pferdeschwemme gibt, erachten Sie es als sinnvoll die Zuständigkeiten 
an einer Stelle zu bündeln? Falls ja, wo?  

 
Ich bitte um eine mündliche Antwort und eine ausführliche schriftliche Stellungnahme. 
 

 
Wigbert Schwenke 
Fraktionsvorsitzender CDU-Ratsfraktion 
 
 
 
 


